



Herausgeber: Bürgerverein Uellendahl e.V. Ausgabe 04 / 2025 September 2025

Termine

05.10.2025, 13:00 Uhr Helferessen Haus Marianne

28.11.2025 Fahrt zum Weihnachtsmarkt in das Centro Oberhausen

**04.12.2025, 18:00 Uhr Adventstreffen des Bürgervereins Uellendahl e.V.,
Gasthaus Söhn, Uellendahler Str.
455, Wuppertal**



Die fleißigen Kreuzpfadfinder Foto: Johanna Goecke

Arbeitswochenenden 2025 der Parkhilfe Mirker Hain

Liebe Freunde des Mirker Hains,

die Arbeitswochenenden 2025 sind inzwischen erfolgreich beendet worden. Sie haben vom 29.08.2025-31.08.2025 und vom 05.09.2025-07.09.2025 stattgefunden.

Leider war uns am ersten Wochenende der Wettergott nicht gewogen. Es hat immer wieder Schauer gegeben, die teilweise so stark waren, daß wir die Arbeiten unterbrechen und uns unterstellen mußten.

Die Zusammenarbeit mit der Stadt hat hervorragend funktioniert. Es hat vor und nach den Arbeiten jeweils eine Begehung mit dem zuständigen Revierleiter, Herrn Schelesny, stattgefunden, die dazu dienten, die erforderlichen Arbeiten abzusprechen bzw. nachher zu begutachten. Im Vorfeld der Arbeitswochenenden waren die Wiesen und Wegeränder durch Mitarbeiter des Amtes für Grünflächen und Forsten gemäht worden.

Es haben auch diesmal an den jeweiligen Tagen zwischen 7 und 14 Personen als Helfer teilgenommen, wobei naturgemäß die Samstage die am stärksten frequentierten Tage waren. Am zweiten Freitag haben uns wiederum unter Leitung von Johanna Goecke 37 Kreuzpfadfinder unterstützt, die unter der fachkundigen Anleitung von Konrad Hackspiel aus dem gesamten Bereich der unteren Schlucht und des Vogelsangbachs das Totholz herausgeholt haben. Damit konnte ein Container vollständig gefüllt werden.



Das Holz aus der Schlucht Foto: Manfred Blum

Wie jedes Jahr gehörte auch in diesem Jahr der Inselteich zu einem unserer Arbeitsschwerpunkte. Er war fast trocken gefallen und die ekelhafte Wasserpest lag auf dem Schlamm. Sie konnte

dadurch aber sehr gut abgehoben werden. Der Inselteich war bereits nach dem ersten Wochenende von der Wasserpest befreit, wobei neben den anderen Helfern wiederum Nicole Kirscht und Kirsten Werth ein besonderer Dank gebührt, die den Inselteich jedes Jahr zu ihrer persönlichen Aufgabe machen.



Die Arbeit im Inselteich ist sehr schwer, da die Helfer in Wathosen oder Stiefeln im Schlamm einsinken und sich kaum bewegen können.



2

Nachdem 50 gefüllte Körbe an Land gebracht wurden, hörten die Helfer auf, die Körbe zu zählen.



Kirsten Werth schleppt Körbe Foto: Nicole Kirscht

Neben dem Inselteich gehört der Schlucht des Vogelsangbachs jedes Jahr unser besonderes Augenmerk. In diesem Jahr haben Stephan Ache und sein Sohn Felix sich dieser Arbeit angenommen und drei Staustufen freigelegt.



Die freigelegten Staustufen Foto: Nicole Kirscht

Sie ließen sich dabei am ersten Samstag auch nicht durch starken Regen von ihrer Arbeit abhalten.

Wegearbeiten waren in diesem Jahr nicht erforderlich, da keine Starkregenereignisse die Wege beschädigt hatten. Dafür haben wir uns den Pflasterflächen gewidmet und hierzu erstmals eine

maschinelle Wildkrautbürste eingesetzt, die wir von HKL angemietet haben.



Foto: Nicole Kirscht

Mit der Wildkrautbürste wurden sowohl die große gepflasterte Fläche vor dem Achterteich als auch einige größere Rinnen von Gras und Unkraut befreit. Darüber hinaus haben wir versucht, mit dieser Bürste auch die gepflasterten Ränder freizulegen, was uns aber leider nicht überall gelungen ist. Jürgen Beckmann und Armin Kern haben sich besonders bei diesen Arbeiten engagiert. Wir werden sicher im nächsten Jahr diese Wildkrautbürste wieder anmieten und versuchen, auch die Randsteine damit zu bearbeiten.

Neben der obligatorischen Rinnenreinigung hatten wir auch Malerarbeiten vorgesehen, die aber insbesondere am ersten Wochenende dem Regen zum Opfer fielen. Dennoch ist es gelungen, das Geländer gegenüber dem Achterteich und ein Brückengeländer zu lasieren.

Letztlich soll nicht unerwähnt bleiben, daß die Versorgung mit Getränken und Essen wiederum hervorragend funktioniert hat, Danke an Dorothea Blum-Awizio und Ingrid Reisewitz-Swertz.



Foto: Nicole Kirscht

An dieser Stelle möchte ich auch einen besonderen Dank an Gärtnermeister Michael Nockemann

aussprechen, der seit Jahren den Bauwagen für uns transportiert, was ganz wichtig ist, aber nicht gesehen wird, da es außerhalb der eigentlichen Arbeitszeiten stattfindet.

Noch eine Bemerkung zum Schluß:

Im Rahmen einer Veranstaltung zur Quga im Hutmacher (Mirker Bahnhof) am 26.08.2025 hat Frau Berendes, die Leiterin des Amtes für Grünflächen und Forsten der Stadt Wuppertal, erklärt, daß der Achterteich bis Ende dieses Jahres entschlammmt werden soll. Wenn das keine gute Nachricht ist.

Der Vorstand des Bürgervereins und insbesondere ich, als Leiter der Parkhilfe Mirker Hain, bedanken uns, und zwar auch ausdrücklich bei denjenigen, die nicht namentlich genannt wurden.

Der Einsatz und die Motivation waren wieder einmal unübertroffen. Selbst bei starkem Regen ließen sich einige nicht vom Arbeiten abhalten.

Der Bürgerverein möchte alle Helfer, egal wie lange und wieviel sie mitgearbeitet haben einschließlich ihrer Partner und Partnerinnen zu unserem traditionellen gemeinsamen Mittagessen einladen, das an folgendem Termin stattfindet:

**Sonntag, 05.10.2025, 13:00 Uhr
Haus Marianne, Kohlstraße 117**

Damit Christian Ochse die Essen besser planen kann, bitten wir um Rückantwort bis zum

26.09.2025 an

ggehrenbeck@aol.com

Herzliche Grüße
Manfred Blum



Bürgerverein Uellendahl e.V.

Der Vorstand,
Guido Gehrenbeck, 1. Vorsitzender
Ingrid Reisewitz-Swertz, 2. Vorsitzende
Olaf Kroll, Schatzmeister
Wolfgang Nicke, stellv. Schatzmeister
Manfred Blum, Schriftführer
Arno von der Beeck, stellv. Schriftführer

c/o Beas Blütenzauber
Uellendahler Str. 450, 42109 Wuppertal
Tel.: 0202-700 123

E-Mail: buergerverein@uellendahl.de
Homepage: www.uellendahl.de

Spendenkonto Mirker Hain:
Stadtsparkasse Wuppertal
IBAN: DE57 3305 0000 0000 6118 06